
DEBATE SOBRE LA EDUCACIÓN 
 
 

Hoy yo, Irene, la secretária de la clase 3D de la escuela de Lizardi, escribiré todo lo que han 
dicho los alumnos en el debate sobre la educación. 
 
2017-4-5 
 
-Moderadora:Que empiece el debate.Lo primero por lo que debatiremos será sobre el 
profesorado,María Ibáñez, puedes empezar.¿ Por qué estás a favor? 
 
-María Ibáñez: Yo estoy a favor de los profesores porque cada uno tiene su forma de 
enseñar al alumnado.Porque algunos son muy estrictos y exigen más y en cambio otros son 
más agradables y exigen menos.Y yo personalmente creo que a cada alumno se le tiene 
que exigir de diferente modo pero al mismo tiempo lo máximo que se pueda. 
 
-Moderadora:Bale, y ¿crees que todos los alumnos son tratados de la misma manera? 
 
-María Ibáñez: No, bueno yo opino que cada profesor exige a algunos mucho más que a 
otros pero también creo que es por su bien,aunque haya casos que la comparación es muy 
grande y yo creo que a veces algunos se pasan. 
 
-Moderadora:Y tu Beñat, ¿por qué estás en contra del profesorado? 
 
-Beñat Aranguren: Yo estoy en contra de ellos porque cada vez veo a más personas con 
falta de educación, y para mí esto es por culpa de los profesores, porque hay muchos 
profesores que no enseñan bien las cosas. 
Y también he navegado por internet y he visto algo muy interesante que pone que un 68% 
de las personas no están de acuerdo con l sistema educativo de este País y eso es por los 
profesores porque son una parte muy grande del sistema y es por que no enseñan bien las 
cosas. 
 
-Moderadora:Algo más que añadir? 
 
-Beñat Aranguren: Sí, yo creo que los profesores de hoy en dia son menospreciados y 
viven aislados, por esto no tienen esa pasión que se necesita por su trabajo y además la 
gente no los trata como los deberían de tratar a los profesores.Y esto es exactamente lo 
que ha puesto el filósofo José Antonio María. 
 
-Moderadora:Y tu María qué piensas sobre este tema? 
 
-María Ibáñez: Yo creo que al final no les gusta trabajar a los profesores por cause de cómo 
se comportan los alumnos en clase. Pero luego también es verdad que meter tantas horas 



en una clase al final cansa y es comprensible que al final acaben hartos de los alumnos mal 
educados. 
 
 
-Beñat Aranguren:Acabas de decir que algunos profesores están hartos de unos niños que 
no están bien educados.¿ y de quién es la responsabilidad de educar a esos niños pues? 
Los padres también tienen que ver pero sobretodo los profesores. 
 
-Moderadora:María tienes algo que responder a esto?  
 
-María Ibáñez:No gracias 
 
-Moderadora:De acuerdo ahora hablaremos sobre los alumnos.Bueno pues Markel Mozo 
puedes empezar. 
 
-Markel Mozo: Bueno pues yo pienso que  hay muchos tipos de alumnos pero que la 
mayoría son los que no ponen ganas en el cole y que no se esfuerzan mucho y con este 
tema está la exigencia de los profesores que no les ponen mucha atención y tampoco les 
exigen lo que deberían y así no tendrán un buen futuro.Al mismo tiempo yo creo que 
deverían de exigir más a los alumnos que más trabajan. 
Con esto también quiero añadir que no está bien la organización escolar hoy en dia porque 
muchas veces para estudiar te ponen a leer y a subrayar y yo creo que se estudia más 
pasándoselo bien pero sin pasarse. 
 
-Moderadora:Bale Guillermo y tu, ¿que tienes que decir?o ¿que piensas? 
 
-Guillermo Pagola: Sí bueno yo creo que los profesores deberían de exigir menos a los 
alumnos por ejemplo trabajando menos y poniendo al lado de los amigos para disfrutar de la 
clase pero sin molestar a los demás. 
 
-Moderadora:Qué respeto crees que debe haber entre los alumnos y los profesores? 
 
-Markel Mozo: Yo creo que debe de haber un mínimo de confianza y tú Guillermo? 
 
-Guillermo Pagola:Yo también opino eso pero no hace falta llevarse tanto con los 
profesores y además también quiero decir que ellos deberían respetar más a los alumnos. 
 
-Moderadora:¿Alguien quiere añadir algo? 
 
-Olaia Eizaguirre:Me gustaría añadir que los profesores no puntúan de misma manera a los 
estudiantes de nota alta a la de baja y no me parece justo ya que a los de las notas altas les 
exigen más y a los de la nota más baja menos y así.Y a la hora de poner la nota al mejor 
alumno le pone un 6 y al malo un 10 en el mismo trabajo.Me parece muy injusto. 
 
-Ali Chairi: Yo quiero decir que los alumnos para hablar tenemos que levantar la mano y los 
profesores no? Eso también me parece injusto porque aquí nadie es más que alguien y 



también quiero añadir que algunos profesores son muy inadecuados paara la educación de 
los jóvenes ya que algunos preparan cigarrillos en clase y eso es totalmente una falta de 
respeto. 
-Moderadora:El debate de hoy se termina aquí y mañana seguirá en la misma sala.Hasta 
mañana. 
 
2017-4-6 
 
-Moderadora:Buenos días a todos. Hoy seguiremos con el debate sobre la 
educación.Ahora empezaremos a debatir sobre el tema siguiente los cuales son los 
exámenes. Aitor Alonso puedes empezar. 
 
-Aitor Alonso: Bueno pues yo creo que los exámenes son una manera de demostrar lo que 
sabes y  asi para que te sirva para algo en un futuro. 
 
 
-Beñat Azkue: Yo creo que deberían de quitar los exámenes y sustituirlos por algo más 
práctico porque  los jóvenes de hoy en día estudian 2 días antes del examen pero después 
de este se les olvida todo y para mí este no es un sistema eficaz para estudiar. Alex 
Puértolas dice que la educación de hoy en día es una chapuza y que cree que deberían de 
cambiarlo a algo mejor y yo personalmente estoy totalmente de acuerdo 
 
-Aitor Alonso:Tu has dicho que se olvida todo pero tengo que decir que si realmente te 
interesa lo que sale en el examen claro que te queda y entonces sí que se aprenden cosas. 
Por ejemplo ami me queda todo lo que me interesa. 
 
-Moderadora:Algo más que añadir? 
 
-Beñat Azkue:Yo creo que los exámenes no dicen todo lo que sabes por que muchos 
hacen chuletas o copian a los que saben.Y cómo los profesores no les pillan pues en el 
siguiente examen hacen otra vez lo mismo y cuando estos se piensan que se saben los 
temas, realmente no lo saben. Marta Vallespir dice que los alumnos hacen esto porque lo 
único que piensan es en aprobar y es posible que muchos nunca dejen de copiar. Y estoy 
de acuerdo porque una persona no puede estar toda su vida copiando. 
 
-Aitor Alonso:Pero haciendo chuletas y copiando también se aprende, haber si te enteras 
 
-Mikel Rodriguez: Estoy totalmente de acuerdo con Aitor 
 
-Moderadora:El siguiente tema será sobre los deberes así que Eneritz puedes empezar 
 
-Eneritz Manterola:Yo estoy a favor de los deberes porque creo que son fundamentales 
para practicar lo que hemos aprendido en clase. También opino que en las Universidades 
se pasan con los deberes.Quiero decir que quitan tiempo pero son fundamentales para todo 
y con estos estudias mucho. 
 



-Cynthia Sanchez:Mucha gente dice que son necesarios y eso pero yo creo que no es para 
tanto y que deberían de poner menos.Además son aburridos y te quitan mucho tiempo, con 
esto llegan las horas extras. Es decir a lo adultos no os gusta hacer horas extras trabajando 
pues a los alumnos tampoco y es totalmente injusto. 
Además con todas las cosas extraescolares que tenemos los alumnos hoy en día es difícil 
tener tiempo para todo. 
 
-Eneritz Manterola: Ahí es verdad que te quitan tiempo pero yo creo que algunos necesitan 
más que otros y esto se debe de arreglar, pero claro que sin quitar para nada los deberes. 
 
-Cynthia Sanchez: Estoy de acuerdo con lo que acabas de decir pero deverian de moderar 
la cantidad que se nos envían. 
 
-Moderadora:Vale ahora ya que no hay nada más que añadir procederemos con la 
motivación de estudiar. 
 
-Jone Zhu Azpiazu:Yo creo que la motivación es necesaria en la escuela porque así los 
profesores también están motivados para hacer trabajos y así consiguen que la clase 
proceda correctamente.Sino los profesores se sienten mal al ver aburridos a los alumnos. 
 
-Mikel Rodriguez:Yo estoy totalmente en contra de la motivación porque a la escuela se 
viene a estudiar y a aprender nuevas cosas y no a buscar la felicidad.El sistema de 
educación de hoy en dia me parece totalmente una vergüenza ya que al colegio la gente va 
a pasarselo bien y esto implica mucha molestia en clase. Por causa de esto muchos 
alumnos no estudian todo lo que deberían de estudiar. Esto es exactamente lo que dice 
Alberto Royo, músicologo de una universidad Madrileña. 
 
-Jone Zhu Azpiazu:Mucha gente también cree que con la motivación sale todo bien pero 
eso no es verdad porque también se necesita esfuerzo.  
 
-Mikel Rodriguez:Estoy de acuerdo en unas cuantas cosas pero yo creo que deberían de 
enseñar que es la disciplina y el significado de triunfar en la vida para que la gente se entere 
un poco más de lo que se le viene encima. 
También quiero añadir que una persona no puede estar motivada toda la vida por tan solo 
una cosa y esto al final aburre. 
 
-Moderadora: Ahora seguiremos con los castigos.Igor puedes empezar. ¿Qué  piensas 
sobre los castigos? 
 
-Igor Irurtia:¿Que qué es lo que pienso? Pues pienso que a veces pueden ser un tanto 
excesivos pero si no me parece bien que pongan un castigo porque así les das derecho a 
los demás alumnos por ejemplo echandole a la calle a esa persona por hacer el tonto en 
clase. 
 



-Andoni Gastiain: Sí pero en muchos casos la persona que es castigada es la equivocada 
porque tal vez se habrá reído él pero la culpa es del otro y aún así se lleva todo el marrón el 
otro. 
 
-Igor Irurtia:Sí pero los profesores no pueden estar al tanto de todo y si te pilla pues mala 
suerte, pero aún así ya has hecho algo. 
 
-Andoni Gastiain: Por otra parte hay muchos profesores que castigan con lo mínimo y no 
me parece normal porque eso nos afecta y yo creo que deberían de dar avisos antes de 
todo. 
 
-Moderadora: Vale, muy bien seguimos con los trabajos en grupo. Oihana puedes 
empezar. 
 
-Oihana Arrillaga:Yo creo que los trabajos en grupo están muy bien ya que se pueden 
ayudar mutuamente y pues si antes no te relacionaste con los de grupo pues con esto te 
unes más a estos. Y estoy de acuerdo porque cuando trabajamos todos a la vez esa 
amistad se afuerza, pero claro si todos cooperamos. 
 
-Kristina Isasti:Yo creo que los trabajos en grupo son muy mala idea y estoy en contra de 
estos porque muchas veces los grupos no funcionan y el problema es que los oponentes no 
trabajan igualmente y algunos no hacen nada pues deve de ser su problema ese y no el del 
grupo porque les afecta a todos. Y con esto unos se fastidian porque hacen todo el trabajo 
mientras que los demás se aprovechan. 
 
-Oihana Arrillaga:Yo creo que los trabajos en grupo están muy bién porque unos cojen 
ejemplo de otros y si no trabajan es por culpa del profesor por no decirles nada. 
 
-Kristina Isasti:Yo creo que para que se espabilen se tienen que apartar los trabajadores y 
no para que hagan un mínimo 
 
-Oihana Arrillaga:Pero así unos no harán nada y suspenden todo y no es muy buena idea. 
 
-Moderadora: Bale, gracias a las dos. Ahora procederemos con las nuevas tecnologías en 
clase.Irene Moro empieza porfavor. 
 
-Olaia Eizaguirre: Yo creo que te facilita todo cómo buscar información,grabar audios... y 
es facil de usarlos y de aprender a usarlos por eso son tan prácticos 
 
-Irene Moro:Yo estoy totalmente en contra de por ejemplo usar los ordenadores en clase 
porque me parecen una enorme distracción.La mayoría de los alumnos se pasan mucho 
rato en clase jugando con los ordenadores y así no aprenden nada. Además muchas veces 
no funciona algun otro ordenador o el wi-fi mismo. 
 
 



-Olaia Eizaguirre:Yo estoy a favor porque nos dan la opción de usarlo para el bien o para el 
mal y todo está en nuestras manos así que toda la consecuencia la tenemos nosotros. 
Además puedes llevar los archivos como y donde quieras.Además es un buen medio de 
comunicación.Quiero añadir que también se usan para darles la oportunidad de ver mejor al 
mundo a los discapacitados a medio de la tecnología. 
 
 
-Irene Moro:Ya, pero los alumnos ponen excusas por causa del ordenador y con  esto se 
pierde mucho tiempo. Al mismo tiempo los ojos se cansan más mirando a la pantalla y es 
muy facil copiar por cualquier web todo sin leer ni aprender nada. 
 
-Moderadora: Muchísimas gracias a todos y antes de terminar escucharemos la opinión de 
David sobre el ambiente en clase. 
 
-David:Bueno yo creo que hay veces que el ambiente en clase se vuelve insoportable pero 
otras veces es muy agradable. Algún que otro día me han causado dolor de cabeza pero no 
pasa nada. Quiero añadir que muchos no hacen caso a los profesores y esto no me gusta. 
 
-Moderadora: Gracias a todos por asistir al debate. Hasta la Próxima. 
 
 
 
IRENACK 


